

L'université ou le nouveau départ - 1/1

Dans la vie il y a des passages obligés et plus au moins difficiles, l'université en fait parti. Récit d'une nouvelle vie...

18 ans, age de la majorité mais aussi pour une bonne partie de lycéen l'obtention du baccalauréat et donc le passage à l'université. Fini les années lycée et la petite vie douillette chez maman papa. Je suis en train de vivre cette expérience pour le moins nouvelle et exceptionnelle. Quand le 2 juillet 2004 j'apprends que j'avais obtenu mon baccalauréat, il n'y avait plus de doute sur le fait que je devrais quitter ma Martinique natale.

Si Paris s'impose souvent comme la destination préférée des étudiants il vaut mieux autant que possible éviter de s'y installer dès la première année. En effet le coût élevé des logements et le manque de place dans les universités font de Paris et la région parisienne un véritable casse tête pour les étudiants des DOM TOM et de province. Il n'y a en effet aucun mal à étudier dans les villes comme Montpellier, Nancy ou Toulouse. Moi j'ai choisi d'étudier à Nancy, bon compromis qui me permet d'étudier dans un cadre relativement agréable et d'habiter dans une résidence universitaire pas trop chère.

Les résidences universitaires justement parlons-en ! Si certains pensent que les chambres universitaires sont des 9 mètres carrés ou il est difficile d'évoluer ils se trompent. En effet même si ce n'est pas le grand luxe il y a souvent beaucoup d'avantage à y vivre, ne serait-ce que pour le prix très abordable des chambres et le confort que comportent certaines. Dans ma chambre à Nancy où je suis dans une résidence pour filles, les kitchenettes sont bien équipées et même si tout comme les douches et toilettes elles sont collectives cela ne nous empêche pas de vivre. On s'y fait souvent des amis et on apprend vite à vivre en communauté.

De plus il est souvent difficile de quitter le cocon familial afin de créer sa propre vie. Mais l'université réserve de nombreuses surprises et nous apprend souvent des choses sur nous-même que nous ne soupçonnions même pas. De plus comparativement au lycée on est libre de choisir sa voie sans contrainte.

Aujourd'hui inscrite en première année de Lettres et langues mention médiation culturelle et communication, je pense que plus qu'une étape l'entrée à l'université et la vie en autonomie pour ceux qui quittent leurs parents restent la meilleure école de la vie.